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АКТОВОМ за
ле домострои
тельного комби 

ната состоялось собра
ние коллектива управ
ления ДСК по случаю 
вручения правительст
венных наград передо
викам производства. 
Обращаясь к собрав
шимся, начальник ком
бината Е. В. Копылов 
поздравил коллектив с

второй секретарь Ки-
ровского райкома
КПСС Б. Н. Абрамов.

— Разрешите мне 
от имени Президиума 
Верховного Совета 
СССР вручить прави
тельственные награды.

ре мы услышим новые 
имена награжденных.

Секретарь райкома 
зачитывает фамилии 
награжденных. Орде
на Трудовой Славы III

ред вручением меда
лей Б. Н. Абрамов. — 
Немало солдат отдали

Ё

степени получают
штукатур СУ-7 Т. Д.

свои силы 
бождения 
фашизма, 
вернулись 
сражений.
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высокой 
венной 
труда, 
крепкого 
счастья.

правительст-
оценкой 

пожелал
здоровья

— Группа наших
варищей, сказал
в заключение,

их 
им

и

то- 
он

Ука-
зом Президиума Вер
ховного Совета СССР
отмечена орденами
Трудовой Славы III
степени за ударный
труд в 1974 году, боль
шая группа ветеранов 
войны и труда награж
дена юбилейными ме
далями «30 лет Побе
ды в Великой Отече
ственной войне 1941 — 
1945 годов». Я желаю 
всем награжденным не 
останавливаться на до-
стигнутом, 
остальным 
таких же

а всем 
добиться 

успехов в
труде в последнем, за
вершающем году девя
той пятилетки.

Затем слово взял

Высокие
награды

Ордена Трудовой Сла
вы удостаиваются пе
редовики производства 
за многолетние заслу
ги в труде. Как и выс-
ший знак 
доблести

солдатской

Славы, он имеет
орден 

три
степени. Сегодня ряд 
товарищей награжда-
ется орденом 
вой Славы III 
ни. В будущем

Трудо- 
степе- 
наде-

юсь увидеть в ДСК и 
его полных кавалеров. 
Домостроит е л ь н ы й 
комбинат решает 
большую социальную 
задачу, его успехи на
лицо. Надеемся, что 
вручение наград окры
лит коллектив, и вско-

Шушарина, бригадиры 
(формОвщиков В. И. 
Темников и В.» В. Си
биряков, маляр СУ-13 
А. В. Иванникова. Все 
орденоносцы заверяют 
коллектив, что прило
жат все силы для до
стижения еще боль
ших трудовых успехов.

За ударную работу 
в годы войны получи
ли награды участники 
трудового фронта. Они 
отмечены юбилейной 
медалью в честь 30-ле- 
тия Победы.

— Весь советский 
народ отмечал недав
но великий праздник 
Победы, — сказал пе-

которые вернулись к 
мирному труду, пока
зывают пример моло
дежи в работе. Победа 
обеспечила наше на
стоящее, и все зада
чи, которые мы сей
час решаем, достигну
ты благодаря усилиям 
всего советского наро
да — фронта и тыла. 
Поздравляю ветеранов 
труда с награждением, 
желаю им крепкого 
здоровья, долгих лет 
жизни.

Юбилейные медали 
были вручены работ
нице планового отде
ла ДСК Н. Д. Задо
риной и пенсионерке 
А. Е. Дурницыной. Их 
получили сотрудники 
ДСК А. П. Захаров, 
В. Г. Панкова, И. В. 
Семухин, И. Л. Соко
лов, Г. В. Ярушин, 
работники СУ-20 X. Г. 
Лидер, С. Н. Коган, 
представители куль
турного фронта ДК им. 
Горького Э. А. Чусов- 
лянкина, М. Г. Федо
рова.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Светловский Маляр строительного управления № 7 Тамара 
Ивановна Самохвалова — ветеран труда, работает 
здесь уже 25 лет. За это время не раз становилась 
победительницей соцсоревнования, отмечена Почет
ными грамотами СУ-7 и ДСК. Сменное задание 
ежедневно выполняет не ниже чем на 150 процен
тов. Хорошо работает не только Тамара Ивановна, 
но и ее подруги по труду.СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
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СКВОЗЬ ПАЛЫЦЫ
Очередным объектом 

рейда «Комсомольского 
прожектора» завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола стал цех 
№ 9. Комсомольцы на
шли примеры серьезно
го нарушения правил 
техники безопасности. 
Видимо, редко бывают 
здесь начальники участ
ков и цеха, а инженеры 
по технике безопасности 
смотрят на нарушение 
правил сквозь пальцы.

В результате проверки 
было обнаружено сле
дующее.

В арматурном участ
ке цеха в месте склади
рования металла свале
ны бракованные сетки и 
отходы производства. В 
течение нескольких ме
сяцев накапливается 
здесь металлолом.

У входа в слесарную 
мастерскую навалены 
кучи легковоспламеняю
щегося мусора, здесь 
же стоят бочки из-под 
краски, а рядом, в 3—4 
метрах ведутся свароч
ные работы.

Не меньше замечено 
недостатков по технике

безопасности и в глав
ном корпусе цеха. Кас
сетные установки для 
формования стеновых 
панелей стоят в лужах 
воды и смазки. Рабочим 
приходится работать 
стоя в воде из-за от
сутствия стока.

Грустную картину 
можно наблюдать на 
участке гипсовых сан- 
кабин. Разбитые кабины 
не убираются, около них 
накапливается мусор. 
Несколько сломанных 
кабин загромождают 
проход и мешают по

грузке готовых изделий 
на машины.

По результатам про
верки члены рейда «КП» 
составили акт, который 
предоставлен начальнику 
цеха № 9.

Рейд провели члены 
«Комсомольского про
жектора» завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола: А. КАРДАШИН, 
бригадир комсомольско- 
молодежной бригады 
формовщиков цеха № 6; 
М. ДЮДЯ, член брига
ды; Н. БУРЛАКОВА, ин
женер-химик; Н. ЗУБУ- 
ЛИНА, инженер НОТ.

Воспитание, молодых — забота коллектива
АРМАТУРНОМ це- 
хе светло и про
сторно. То там, то 

здесь вспыхивают яркие 
огни точечных свароч
ных автоматов, рабочие 
из отдельных прутьев 
арматуры собирают 
стальные каркасы, кото
рые затем в формовоч
ных цехах заливают бе
тоном.

Все больше железо
бетонных изделий тре
буется стройплощадкам, 
поэтому с каждым го
дом возрастает объем 
производства завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. Не послед
нее место в наращива
нии мощностей арма
турным цехом занимает 
реконструкция и усо
вершенствование дейст
вующего оборудования.

Именно этим заняты в 
цехе бригады А. П. 
Тучкова и В. Г. Мень- 
щикова.

матическую машину 
точечной сварки, значи
тельно упростили слож
ную схему. Сейчас

ЭФФЕКТ
ВОСПИТАНИЯ

Алексей Петрович 
Тучков на протяжении 
многих лет возглавляет 
коллектив слесарей. В 
его бригаде немало мо
лодежи. Вместе с 
бригадой электрослеса
рей Меньщикова они 
совсем недавно по сво
ей схеме передали 
двухэлектродную авто

АМТС — детище слеса
рей—намного проще и 
надежнее в эксплуата
ции, производительнее 
в работе. Немало потру
дился коллектив и над 
усовершенствован и е м 
шкафа управления. 
Здесь каждый подал по 
рацпредложению, а на
иболее квалифициро

ванные — А. Тучков, 
А. Сандаков и другие— 
по нескольку предложе
ний.

Бригада слесарей от
личается слаженностью 
в работе, люди понима
ют друг друга с полу
слова. Вся бригада жи
вет по принципу «Один 
за всех и все за одно
го». Если у кого-то что- 
либо не ладится, каж
дый придет на помощь 
товарищу.

Совсем недавно
пришел в коллектив мо
лодой рабочий Е. Биуш- 
кин, который был до 
этого сварщиком. Сей
час Евгений готовится к 
сдаче на разряд, под 
руководством старших 
товарищей он успешно

(Окончание на 4 стр.).

ПРЕДСТАВЛЕНЫ К НАГРАДЕ
За ударный труд в завершающем году девятой 

пятилетки группа работников завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола в честь Дня строителя пред
ставлена к награждению знаком «Ударник девятой 
пятилетки».

Среди представленных к награде: сварщица кон
тактной сварки цеха № 2 В. П. Зимина, бригадир 
склада заполнителей цеха № 3 А. С. Теткина, ма
шинист формовочного агрегата цеха № 1 Г. 3. Фат- 
худинов, сварщик контактной сварки цеха № 4 
М. Н. Борисов, формовщик цеха № 1 А. К. Галь- 
бах, бригадир слесарей цеха № 11 А. И. Наймушин.

К награждению значком «Отличник социалисти
ческого соревнования Минтяжстроя СССР» пред
ставлены начальник цеха № 1 П. Ф. Грабилов и 
стропаль цеха № 9 Б. С. Тихонов.

К Почетной грамоте Минтяжстроя СССР и ЦК 
профсоюза представлен начальник цеха № 6 Г. П. 
Найденов, к Почетной грамоте главка и обкома 
профсоюза — слесарь цеха Ка 10 А. X. Горба- 
тенко.

Второй 16-этажный
Нулевики СУ-20 приступили к строительству 

второго 16-этажного дома. 128-квартирный дом с 
магазином «Цветы» должен быть сдан заказчику в 
этом году. Бригада Б. Богданова, участок мастера 
С. Ежова, закончила монтаж фундамента-монолита, 
приступила к монтажу стен подвалов. Работы ве
лись бы более уверенным темпом, если бы не сдер
живались из-за отсутствия бетона, но сейчас этот 
этап хоть и с трудом, но пройден. На строительную 
площадку уже завезено 90 процентов блоков. Тре
вожит другое — отсутствие документации по лест
ничным клеткам. По этой причине монтажники не 
смонтировали лестничные клетки на первом 16- 
этажном доме, то же самое повторяется и здесь.

Несмотря на все неполадки, настроение в брига
де хорошее, люди работают вдохновенно, с полной 
отдачей. Дело спорится, потому что монтажники 
имеют опыт возведения нулевого цикла на первом 
шестнадцатиэтажном доме.

А. ИСАЕВ, 
начальник производственно-технического 

отдела СУ-20.



Недоделки со... стажем ЗАКОНЧИЛСЯ учеб
ный год в сети 
партполитпрос в е- 

щения, и можно подве-
Русская пословица гласит: «Взялся, 

за гуж — не говори, что не дюж». 
Это про таких людей и такие коллек
тивы, которые начинают выполнять 
работу, а затем бросают ее, сделав 
наполовину. Если спросить этих лю
дей, почему дело не доведено до по
бедного конца, они назовут множест
во причин в оправдание своей нерас
торопности, скажут, в частности, что 
у них план, по которому нужно за
действовать новые объекты, то есть 
начать работы еще на нескольких 
объектах, а там опять все бросить на 
полпути и взяться за новые. Такая 
цепочка может быть беспрерывной.

С 1972 по 1975 год за ДСК чис
лится 184 недоделки. Из них 112 по 
телефонной канализации, 29 — по 
благоустройству, 21 — по озелене
нию, 3 — по отделке фасадов. Для 
остальных недоделок нет названия, 
их так много, что они для удобства 
числятся в графе «прочие». Рекорд
сменом по незаконченным работам 
стало строительное управление № 7, 
у них 35 недоделок, на втором месте 
СУ-1 (32), у СУ-13 — 20, четверку 
«призеров» замыкает СУ-15—16 не
доделок. Основными виновниками та
кого количества недоделок по благо
устройству являются управления ну
левых циклов Кв 20 н 29.

Прошло лето, и лед немного тро
нулся. На двенадцати объектах нача
ты работы по благоустройству, на 
восьми домах они уже закончены, на 
остальных руководители СУ-20 и 29 
почему-то медлят, чего-то выжидают 
и не сдают объекты управлению бла
гоустройства города.

Есть, конечно, и исключения. Так, 
недавно сданы комиссии работы по 
благоустройству дома № 5 в кварта
ле по улице Ясной, но таких приме

ров мало. На девяти объектах работы 
вообще не начаты, и неизвестно, ког
да придет их очередь.

Особую озабоченность вызывают за
держки работ по благоустройству на 
домах для работников птицефабрики 
треста «Уралстальконструкция» и на 
детском саде Орджоникидзевского 
совхоза. Там необходимо выполнить 
благоустройство в первую очередь.

А как обстоят дела с озеленением? 
Здесь двадцать одна недоделка. Из 
них по шестнадцати ведутся работы, 
на пяти объектах озеленение законче
но. Такое же положение с фасадами. 
Из трех — два фасада уже сделаны, 
но почему-то до сих пор не сданы по 
акту.

А к недоделкам, которые значатся 
в графе «прочие», отношение выра
боталось самое несерьезное. Из запи
санных восемнадцати здесь только по 
двум выполнены работы, по одной 
начаты. Остальные 15 ждут своего 
«звездного часа». И когда он придет, 
никто не знает. Даже, пожалуй, ру
ководители наших генподрядных уп
равлений № 1, 7, 13 и нулевики из 
СУ-20 и СУ-29.

Совсем беспросветный мрак лежит 
на недоделках по телефонной кана
лизации, которых свыше сотни. Рабо
ты не выполнялись своевременно вви
ду отсутствия у заказчиков кабеля. 
В этом году с появлением нового суб
подрядчика в лице управления Союз- 
телефонстрой должен быть выполнен 
большой объем работ по телефониза
ции объектов. Но по вине генподряд
ных управлений, не заключивших до
говоры и не сдавших площадки, рабо
ты этим управлением до сих пор не 
начаты. С. ЗИНОВЬЕВА,

инженер производственного 
отдела ДСК.

сти некоторые 
школе основ 
ма-ленинизма, 
ной при нашей
ной организации
сколько лет 
прошедшем

итоги в 
марксиз- 

создан- 
партий-

назад.
не-

В
учебном

году в нашей школе 
обучалось 15 коммуни
стов, из них три инже
нерно-технических ра
ботника и 12 рабочих, и

еты В. И. Литвяков, 
Ю. Г. Новиков, А. И. Фе
доренко, А. Н. Михай
лов и другие получили 
оценку «отлично», слу
шатели В. С. Дегтянни- 
ков, А. П. Дмитриев, 
В. П. Окишев, А. Н. Пе
тухов, И. Н. Сорокина, 
Е. В. Дягилева, 3. Я. 
Ветрова и другие полу
чили оценку «хорошо».

Пропагандистом от
мечено грамотное вы
ступление и хорошее 
владение материалом

Партийная

учеба
мунисты В. Г. Жданов, 
А. П. Комаров и И. М. 
Феоктистов получили с 
большой натяжкой удов
летворительную оценку. 
Из всех слушателей 
только эти три человека 
не вели конспектов.

ИШИ УЧЕБНОГО ГОДА
пятеро беспартийных, 
служащих и ИТР. В пер-
вый ГОД
предметом

основным 
изучения

были основы экономики 
и управления. В течение 
учебного года проведе
но 16 двухчасовых за
нятий, на которых изу
чено 9 тем основного 
материала, кроме того, 
итоги выполнения на
роднохозяйствен н о г о 
плана 1974 года и по
становление ЦК КПСС о 
30-летии Победы в Ве-

слушателей Н. Н. Соро
киной, А. М. Пуресевым, 
В. И. Литвиновым, А. И. 
Федоренко, В. С. Дег- 
тянниковым и другими.

Конечно, на успевае
мость влияет и уровень 
подготовки, общего об
разования. У послед-

Срывов 
было.

занятий
них товарищей

ликой 
войне.

Занятия

Отечественной

проводились
по определенному ме
тоду: первый час — со
беседование или рефе
ративные сообщения, 
второй час — лекция. 
Такой метод был под
сказан практикой и 
позволял более продук
тивно изучать материал. 
В качестве пропаганди
ста был привлечен, по 
рекомендации Киров
ского РК КПСС, кстати, 
уже не впервые препо
даватель кафедры по
литэкономии юридиче
ского института член 
КПСС Т. М. Базыль, 
имеющий большой опыт
преподавательской 
пропагандистской 
боты.

Учебный год

и 
ра-

закон-
чен со следующими ре
зультатами: коммуни-

Результаты как будто 
неплохие, но в работе 
школы были значитель
ные упущения. Так, вы
бирая тематику школы 
перед началом учебного 
года, партийное бюро 
избрало предметом изу
чения «Основы эконо
мики и управления» для 
того, чтобы привлечь в 
школу мастеров, прора
бов, старших прорабов 
и инженерно-техниче
ских работников управ
ления, которые не охва
чены никакой формой 
учебы. К сожалению, 
полностью эта цель до
стигнута не была. Ни 
один мастер, ни один 
прораб не посещали за
нятия. Это основной не
достаток в комплектова
нии школы. Партийное 
бюро не сумело разре
шить этот вопрос с ру
ководством управления.

Второй серьезный не
достаток — низкая по
сещаемость. ~На нее 
влияет большая разбро
санность объектов по 
городу, а также недис
циплинированность слу
шателей. Из-за своей не
подготовленности ком-

докладов, где теорети
ческие положения по
литики нашей партии 
подтверждались живы
ми примерами из каж-
додневной практики
трудовых коллективов, 
было немало.

Коммунисты научи
лись хорошо разби
раться в международ
ной обстановке и поли-
тике зарубежных

разование 
классов,

от 6 до
об- 

8
однако такое

же примерно образова
ние у слушателей А. Н. 
Михайлова, В. П. Оки- 
шева и других, что не 
помешало им отлично 
и хорошо усвоить изу
чаемый материал, пра
вильно и свободно его 
рассказать. Видимо, мно
гое зависит от отноше
ния к учебе, от добро-
совестности 
слушателя.

каждого

Одно из упущений 
партийного бюро в том, 
что оно своевременно 
не спрашивало с недис
циплинированных слуша
телей за нерадивое от
ношение к изучению ма
териала, тем 
что в этой же 
учатся три члена 
тийного бюро.

Сейчас время

более, 
школе 

пар-

кани-
кул, но партийному бю
ро надо уже начинать 
подготовку к новому 
учебному году и свою 
работу строить так, что
бы не повторять прош
лых ошибок.

М. БАРМИН, 
секретарь партбюро 

СУ-20.

тию слушатели готови
ли рефераты по всей 
программе школы «Ос
нов марксизма-лени-
низма». Каждому 
них было Дано по 
сяцу на подготовку, 
время подготовки к 
нятиям слушатели
пользовали 
сочинений 
марксизма

из 
ме- 
Во 
за- 
ис-

собрания 
классиков 

лениниз-

В строительном управле
нии № 15 в отделе главно
го механика трудится свар
щиком Александр Федоро
вич Угловский. Отличный 
специалист своего' дела, 
коммунист, он много сил и 
энергии отдает любимому 
делу. И не только сам стре
мится работать по-ударно- 
му, но и менее опытным то
варищам помогает осваи
вать нелегкие премудрости 
своей профессии. За отлич
ные производственные пока
затели, за творческое отно
шение к труду, за наиболее 
эффективное использование 
всех резервов, Александр 
Федорович был награжден 
юбилейной медалью в год 
празднования 100-летия со

В 1965 году 
парторган и 
ции СУ-13 была

при
з а-

организована школа 
основ марксизма-лени-
низма. 1975 
коммунистов

год для

ния стал годом 
шения учебы.

управле-
I завер-

Итак, с

ЛЕТ

дня 
на.

В 
той

рождения В. И. Лени-

завершающий год девя- 
пятилетки, готовясь к

первого Дня занятий 
прошло десять лет. За 
это время слушатели 
ознакомились с исто
рией КПСС дооктябрь
ского и послеоктябрь
ского периодов, изучи
ли полный курс поли
тической экономии (ка
питализма и социализ
ма), полный курс фи
лософии (диалектиче
ский и исторический 
материализм) и закон
чили обучение освое-

встрече XXV съезда КПСС, 
вместе со всем коллективом 
сварщик Угловский взял на 
себя повышенные социали
стические обязательства и 
успешно их выполняет.

Фото Б. Молгачева.

нием курса 
коммунизма, 
проводились 
в месяц под

научного 
Занятия 

два раза 
руковод-

ством пропагандиста 
Т. Ф. Чекменева, быв-

шего заместителя

начальника управле
ния. Руководитель за
нятий в свою очередь 
регулярно учился на 
семинарах при Киров
ском РК КПСС. Соче
тание лекций с практи
ческими занятиями по
могало слушателям хо
рошо усваивать изу
ченный материал. 
Плюс правильная ме
тодика, выбранная про
пагандистом, расчет на 
закрепление тем в до
кладах. Слушатели де
лали по одному-два со
общения на каждом за
нятии, что позволило 
коммунистам практи
чески овладеть теорией 
марксизма - лениниз
ма. На каждом занятии 
проводились собеседо
вания, каждый слуша
тель выступал по раз
бираемым вопросам. 
В течение всего пери
ода обучения коммуни
сты писали рефераты,

'Так, слушатель школы 
моторист А. А. Юрен- 
кова выступила с Док
ладом по работе В. И. 
Ленина «Великий по
чин», отметила важное
значение ленинских

стран. Например, плот- 
ник В. К. Головачев, 
отмечая в своем докла
де роль рабочего клас
са как самой прогрес
сивной, До конца ре
волюционной и веду
щей силы общества, 
дал обстоятельную 
критику современным 
буржуазным теориям 
об «исчезновении» ра
бочего класса при ка
питализме, о «пере
рождении и утере ре
волюционных тради-

ма, наглядные пособия, 
например «Альбом по 
научному коммуниз
му», изучали дополни-
тельную 
Итоговое

литературу, 
занятие по-

казало, что слушатели 
лравильно ориентиру
ются в основных поло-
жениях излагаемых
тем, правильно увязы
вают их с вопросами 
современной политики 
партии и ее практиче
ской деятельности. Все 
слушатели школы ос-

делали сообщения.

коммунистических суб
ботников, которые ста
ли традиционными. 
Докладчица привела 
данные по итогам ком
мунистического суббот
ника, проведенного 19 
апреля 1975 года, и 
подробно рассказала о 
вкладе в него коллек
тива строительного уп
равления. Слушатель 
школы плотник В. И. 
Иванов сделал сообще
ние по теме «XXIV 
съезд КПСС о комму
нистическом воспита
нии трудящихся», так
же подкрепив теорети
ческую часть примера
ми из жизни коллек
тива, в котором он 
трудится.

И таких интересных

ций» современным
нов марксизма- лени-

пролетариатом. Расска
зав о росте массовых 
революционных высту
плений рабочего клас
са, о его сплоченности 
и одержанных побе
дах, В. К. Головачев 
сделал правильный вы
вод не о затухании 
классовой борьбы, как 
о том говорят буржу
азные идеологи, а о 
ее возрастании. Итого
вое занятие, проведен
ное в конце мая, пока
зало, что каждый из 
слушателей может са
мостоятельно подгото
вить и сделать доклад 
или сообщение в своем 
коллективе (в бригаде, 
цехе).

К итоговому заня-

низма получили высо
кие оценки. Во время 
работы школы парт
бюро управления ак
тивно руководило уче
бой коммунистов, а 
руководитель _ занятий 
не раз докладывал на 
партийных собраниях о 
результатах обучения. 
На партийных собра
ниях заслушивались 
отчеты коммунистов 
плотника В. И. Ивано
ва, мастера М. В. Зы
кина и других. Каж
дый случай пропуска 
занятий разбирался в 
коллективе.

И. ФРОЛОВ, 
секретарь 

партбюро СУ-13.
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Недавно в ком
бинате прове
дено совещание 

по дальнейшему внед
рению новой формы

В

бригадного 
та. В работе 
ния приняли
начальники, 
инженеры,

хозрасче- 
совеща- 
участие 

главные
работники

планового отдела, бух
галтерии, отдела тру
да и зарплаты, секре
тари партийных орга
низаций, председатели 
постройкомов строи
тельных управлений.

С докладом «О внед
рении бригадного под
ряда в управлениях 
комбината и задачах 
на 1975 год» по даль-

На совещании при
няты следующие ре
комендации по даль
нейшему внедрению 
новой формы бригад
ного хозрасчета: одоб
рить работу по внедре
нию бригадного хоз
расчета коллективов 
СУ-13 и СУ-28; обес
печить в 1975 году пе
ревод на хозяйствен
ный расчет 75 процен-

петчерской службы.
Улучшить практику 

низового планирова
ния. Разрабатывать 
графики загрузки 
бригад на год. Доведе
ние планирования до 
бригад резко облег
чит внедрение новой 
формы хозяйственного 
расчета, позволит со
кратить потери рабо
чего времени, в осо-

Обеспечить заклю
чение договоров ген
подрядных бригад со 
специализированны м и 
бригадами субподряд
ных организаций, что

Генподрядным и
субподрядным строи
тельно монтажным
организациям целесо-

позволит 
щенных

при совме-

производства 
сократить 
тельность

графиках 
работ 

продолжи- 
строитель-

образно 
единый 
всеми
УПТК

заключать
договор со

бригадами, 
и заводами-

ства до 25 процентов и 
значительно снизить

Обмен опытом
нейшему 
вованию 
выступил

совершенст- 
хозрасчета 
начальник

тов бригад; выполнить
40 процентов объема

отдела труда и зар
платы комбината Е. И. 
Нечаев.

После совещания 
участники поехали на 
дома № 20 квартала 
«Б» СУ-13 и № 36 
квартала «Б» СУ-28, 
строящиеся методом 
бригадного подряда, 
где участники обменя
лись опытом внедре
ния хозяйственного

строительно - 
ных работ.

Намечено

монтаж-

разрабо-
тать и осуществить ме
роприятия по улучше
нию материально-тех
нического обеспечения 
бригад, дальнейшему 
развитию производст
венно- технологической 
комплектации объек-
тов строительными
конструкциями, изде
лиями и материалами, 
повышению роли дис-

бенности 
устранения

за счет
неоргани-

трудовые затраты.

зованных переходов с 
объекта на объект 
и повысить производи
тельность труда.

Добиваться, чтобы в
каждой 
бригаде

хозрасчетной 
внедрялись

передовые методы про
изводства работ и на 
этой основе достигался
опережающий темп
роста производитель
ности труда по отноше
нию к заработной пла
те.

Субподрядные, как и 
генподрядные органи

зации, должны заклю
чать договоры на объ
ем поручаемых работ 
со своими бригадами,
разрабатывать рас
четную стоимость, ве
сти побригадный и 
пообъектный учет ма
териальных и трудо
вых затрат, своевре
менно выплачивать 
премии за достигну-

поставщиками матери
алов и конструкций, 
участвующим в строи
тельстве объекта. Это 
обеспечит взаимную 
заинтересованн ость 
коллективов в ускоре
нии сроков и снижении 
стоимости «строитель
ства, повысит ответст
венность Субподряд

ных и комплектующих 
организаций за выпол
нение совмещенных 
графиков работ. В до
говорах определять 
конкретные размеры 
имущественной ответ

ственности за невыпол
нение договорных обя
зательств.

Необходимо улуч-

производствен ного, 
планового, сметно-до
говорного отделов, от
дела главного механи
ка, комплектации 
УЙТК, экономические 
лаборатории, отделы 
труда и зарплаты, 
главных бухгалтеров и 
представителей обще
ственных организаций.

Провести во втором
полугодии смотр-кон
курс среди управле

ний на Лучшее внедре
ние бригадного
ряда.

Организовать 
руководящих,

под-

для 
инже-

шить
постоянно 
щих групп

деятельность

товке к

действую- 
по подго-
переводу 

бригад на подрядный 
способ работы. Для

нерно-технических ра
ботников и бригадиров 
глубокое изучение 
сущности новой фор
мы бригадного хозрас
чета. Для этой цели 
разрабатывать темати
ческие планы и про
граммы экономиче
ской учебы по курсу 
«Новая форма бригад
ного хозяйственного 
расчета в строительст
ве». Изучение бригад-

расчета.
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тую экономию.
этой цели привлечь 
службы технического,

ного 
чать 
школ 
ского

подряда вклю- 
в программы 

коммунистиче- 
труда.

«КРУГОВОЙ» смонтирован
На строительных площад

ках, где я побывал, масте
ра, прорабы, бригадиры за
частую жалуются на отсут
ствие вентиляционных бло
ков. Эти изделия стали 
притчей во языцех. Их мон
таж оставляют обычно на 
последнюю очередь, их 
«пробивают» на заводе 
ЖБИ в цехе № 9 с утра 
до ночи.

В это время в девятом 
трудятся изо всех сил. Пу
стотелые бетонные изделия 
изготовить непросто. Про
изводительность восьми от
сечных кассетных устано
вок, на которых формуют 
блоки, невысока. Увеличе
ние производства блоков 
за счет увеличения количе
ства установок невыгодно 
цеху — они занимают боль
шую площадь. Строить 
нужно все больше и боль
ше — это понятно всем. 
Жилищная проблема оста
ется одной из острейших, 
план по вводу жилья дли 
комбината все увеличивает
ся. Что же делать?

Выход был найден. В це
хе № 9 закончен монтаж 
кругового конвейера — 
уникального устройства, из
готовленного по разработ
кам Свердловского филиа
ла института «Индустрой- 
проект».

— Такого рода формую
щее устройство не извест
но ни в отечественной, ни 
в зарубежной практике, — 
рассказывает начальник 
экспериментального участка 
завода Л. Д. Лещинский.

— Полуавтоматичес кая 
поточная линия, которую 
мы смонтировали, состоит 
из 11 расположенных ради
ально по кругу четырехме
стных постов. Расчетная 
мощность формовочного 
агрегата (кругового конвей
ера) 1,5 оборота в сутки, то 
есть 66 изделий. Работы 
будут осуществляться на 
нескольких постах одновре
менно: на одном будут 
формовать изделия, на 
другом — готовиться к 
формовке, на третьем — 
армировать и так далее. 
Введение в строй круго
вого конвейера обеспечит 
ДСК вентиляционными бло
ками в объеме 450 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Условно годовая экономия 
после освоения агрегата 
составит 85 тысяч рублей. 
Сейчас старые 8-отсечные 
кассетные установки дают 
40 блоков в сутки. Процесс 

их изготовления трудоем
кий, требует тяжелого руч
ного труда.

В этом можно убедиться 
наглядно. Леонид Давыдо
вич показал в сторону кас
сетной установки. Там груп
па формовщиков, взявшись 
за трос, завершала оче
редную технологическую 
операцию. Они чем-то на
помнили нам бурлаков — 
на лицах у многих от на
пряжения и ощутимых уси
лий выступил пот.

— Площадь, которую за
нимает круговой конвей
ер, в три раза меньше, чем 
для нынешних установок. С 
освоением поточной линии 
значительно повысится 
культура производства, 
уменьшится ручной труд. 
Всего четыре человека, в 
несколько раз меньше 
чем сейчас, будут обслу
живать конвейер. Осталь
ные смогут выполнять дру
гую работу, что очень 
важно для цеха. Квалифи
цированных кадров не хва
тает на многих участках.

Один оператор с цент
рального пульта будет 
включать бетоноукладчик, 
вибраторы, и никто не бу
дет при помощи троса вы
тягивать изделие и делать 
много другой ручной ра
боты. Почти все процессы 
на конвейере будут авто
матизированы и механи
зированы. Но самое глав
ное, увеличится количество 
выпускаемых изделий, луч
ше станет их качество.

Сейчас конвейер готов к 
испытаниям. К агрегату под
ведены все коммуникации: 
воздух, газ, вода, электри
чество, пар. Непросто было 
смонтировать конвейер, из
готовить его уникальные 
узлы. Со всем этим успеш
но справился коллектив 
Свердловского машзавода 
им. Калинина. Сварные ста
нины, всевозможные сталь
ные конструкции, формо
вочные изделия были по
ставлены в срок и быстро 
собраны нами. Уникальный 
агрегат был смонтирован в 
рекордно короткое время, 
тем более что дело это 
было совершенно новым, 
экспериментальным. Так, 
15 февраля было законче
но строительство фунда
мента, начат монтаж и к 
дню выборов, к 15 июня, 
закончен.

Приходилось дорабатын 
вать в ходе сборки агрега
та, творчески домысливая, 

претворяя в дело чертежи. 
Так, в последнее время мы 
занимались доработкой
электросхемы, исправляли 

небольшие проектные
ошибки. Например, при
шлось значительно умень
шить скорость поворота 
конвейера до одного мет
ра в минуту.

Самоотверженно трудит
ся на конвейере бригада с 
завода-изготовителя, сов
местно с эксперименталь
ным участком завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола. Группа заводчан во 
главе с мастером В. Е. Ига- 
шевым занимается монта
жом и наладкой. В нее 
входят электрики, сварщи
ки, слесари. Рядом работа
ет группа рабочих завода 
ЖБИ, сварщиков и слеса
рей, где бригадиром Н. Н. 
Чернов.

До 1 июля конвейер бу
дет укомплектован, начнет
ся опытная формовка.

А. ЧЕПАСОВ.

Фото Б. Молгачева.Круговой конвейер смонтирован,
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•' Воспитание молодых-забота коллектива
(Окончание. Начало 

на 1 стр.].

освоил слесарное дело. 
Вместе с другими при
нимал Биушкин активное 
участие в усовершенст
вовании шкафа управле
ния. Он занимался свар
кой и слесарничал, де
лал все тщательно и 
продуманно и выполнил 
задание с хорошим ка
чеством. А когда все 
дела были закончены, 
испытание прошло ус
пешно, он радовался 
вместе со всеми, уста
лый, но гордый тем, что 
и ему наравне со всеми 
по-деловому пожали 
руки начальник цеха и 
бригадир.

Самый молодой в 
бригаде Николай Бли
нов, ему всего 21 год. 
Во втором цехе он ус
пел потрудиться до ар
мии, сюда же пришел 
после окончания служ
бы. Сейчас Николай го
товится сдать на разряд 
и мечтает поступить в 
техникум. Овладеть 
специальностью ему по
могают и Тучков и все 
члены бригады.

Высокая дисциплина, 
слаженность в работе 
помогают коллективу 
добиться высоких тру
довых показателей, по
зволяют регулярно пе
ревыполнять норматив
ные задания. В бригаде 
немало победителей со
циалистического сорев
нования, ударников 8-й 
и 9-й пятилеток.

Не всегда, однако, 
было гладко в коллек
тиве. Немало сил прило
жили бригадир и его 
товарищи, чтобы на
править на путь истин
ный немолодого уже 
Григория Еремкина. 
Сейчас у него нет на
рушений трудовой дис
циплины, а всего два го
да назад Еремкин был 
злостным прогульщи
ком. Высококвалифици
рованный специалист, 
«золотые руки», но лю
бил выпить, мог не вый
ти на работу, считался 
безответственным, не
надежным работником. 
Не сразу переродился 
человек. Не раз товари
щи разговаривали с ним 
по душам, помогали 
ему делом, обсуждали 
его и в бригаде и на 
цехкоме.

Принципиально, без 
скидок и снисхождения 
воспитывал коллектив 
заблудшего, и сам он 

вскоре стал понимать, 
что товарищи желают 
ему только добра. Не 
находя поддержки в 
коллективе, когда хогел 
выпить, он стал кре
питься и не допускал 
пьянства в течение ра-

ЭФФЕКТ 
ВОСПИТАНИЯ

бочей недели. А в вы
ходные дни его брали с 
собой, коллектив брига
ды отдыхал вместе, 
обычно выезжали на 
Белоярку, на рыбную 
ловлю. Здоровый от
дых на природе, инте
ресно проведенное 
время, чувство общно
сти с товарищами — все 
это благотворно по
влияло на человека. На 
одном из рабочих соб
раний он заверил това
рищей, что не будет 
употреблять спиртное. И 
слово свое сдержал. 
Еремкина испытали до
верием, поручили ответ
ственное задание, и он 
не сплоховал, успешно 
справился с делом.

В истории создания 
коллектива был и дру
гой случай. Как-то Лео
нид Волкоморов, подо
печный бригадира (в 
этом коллективе все вы
сококвалифицированные 
специалисты шефствуют 
над молодыми рабочи
ми), не вышел на работу 
без уважительной при
чины.

— Был в гостях у род
ственников, задержал
ся... — объяснял он 
под осуждающими 
взглядами товарищей. 
После беспристрастно
го, откровенного разго
вора он осознал свою 
вину и попросил у кол
лектива прощения. Че
ловеку поверили, про
стили. С тех пор такое 
не повторялось.

В свободное время 
члены бригады приоб
щаются к физической 
культуре. Они сдавали 
ГТО по зимним и лет
ним видам спорта. 
В бригаде есть неплохие 
легкоатлеты, тенниси
сты, например Блинов, 
Сандаков и другие. А. П. 
Тучков, как член цехко
ма, ведает спортивной 
работой, поэтому бри

гадир заинтересован в 
пропаганде физической 
культуры. Ему прихо
дится представлять це
ховые команды на об
щезаводских состязани
ях. Вечерами бригада 
слесарей во главе с

А. П. Тучковым выходит 
на улицы родного по
селка охранять общест
венный порядок. Когда 
дежурят народные 
дружинники, можно 
быть спокойным: ни с 
кем ничего не слу
чится.

И таких бригад на за
воде ЖБИ имени Ле
нинского комсомола не
мало. Совсем рядом с 
коллективом слесарей, 
здесь же, в цехе, тру
дится бригада В. Г. 
Меньщикова. Виктор 
Георгиевич имеет мно
го общего с Тучковым. 
Они не первый год воз
главляют производст
венные коллективы, 
давно дружат друг с 
другом, оба входят в 
состав цехкома, даже 
увлечение у бригадиров 
общее — оба любят 
рыбалку.

Есть и различия. Во 
время недавних выбо
ров в местные Советы 
В. Г. Меньщиков избран 
депутатом Кировского 
районного Совета, это 
доверие и авторитет за
воеваны почти двадца
тилетней ударной про
изводственной деятель
ностью. Бригада элек
трослесарей, которую 
он возглавляет, в содру
жестве с коллективом 
А. П. Тучкова занимает
ся реконструкцией обо
рудования, рационали
зацией, изобретательст
вом. Бригады ведут пла
номерную борьбу за ис
коренение вредных ус
ловий труда. Недавно, 
например, слесари ус
пешно заменили игнит
ронный контактор на 
тиристорный. Это изба
вило работающих от 
постоянного пребыва
ния среди вредных ис
парений ртути, которая 
заполняла игнитронный 
контактор. Новый полу
проводниковый контак

тор не требует сложно
го водяного охлажде
ния, более рациональ
ный и быстродействую
щий, чем прежний ртут
ный.

Вместе трудились 
бригады и на наладке 
новой магнитной стан
ции, где все работы ве
лись по-ударному, в 
воскресные дни. Здесь, 
как и в бригаде Тучко
ва, почти у всех среднее 
образование. Все члены 
бригады неплохие на
ставники молодежи. 
Так, ветераны С. И. 
Ильиных, Ю. Ф. Осин
цев, которые трудятся 
с 1957 года, сейчас по
могают молодому элек
трослесарю Володе Ду
наеву. Геннадий Лаве- 
лин, бывший подопеч
ный В. Г. Меньщикова, 
сейчас возглавляет ком
сомольскую организа
цию завода, сам воспи
тывает и наставляет на 
путь истинный молодых 
рабочих. До армии и 
после службы он про
шел хорошую трудовую 
закалку, набрался не 
только рабочего, но и 
жизненного опыта. И в 
том, что он сейчас ав
торитетный, признанный 
вожак заводского ком
сомола, немалая заслу
га и коллектива, в ко
тором он вырос. Моло
дым помогают быстрее 
освоиться, знакомят с 
производством. В слож
ных схемах, с которы
ми имеют дело электро
слесари, помогают ра
зобраться Дунаеву и 
бригадир, и все квали
фицированные рабочие. 
И молодой рабочий сам 
стремится к знаниям, 
проявляет интерес к 
работе, а по вечерам 
учится в электромеха
ническом техникуме.

Наставническая жилка 
в бригаде В. Г. Меньщи
кова.

— Забот с подростка
ми немало, — рассказы
вает Виктор .Георгие
вич. — Практического 
опыта у них никакого, 
приходится обучать их с 
азов. Каждую операцию 
нужно им показать, все 
подробно рассказать. 
Учим их правильно дер
жать и затачивать ин
струмент, вплоть до сда
чи экзамена на само
стоятельную рабочую 
зрелость — до сдачи на 
разряд

А. АЛЕКСАНДРОВ.

_ _ _ _ * Внимание: дети

Еще раз о мопедах
и мопедистах

Он погиб за день до своего пятнадцатилетия. 
Погиб потому, что нарушил строгий закон безопас
ности дорожного движения: в 14 лет он стал води
телем мопеда «Рига-7». Мопед купила бабушка, 
конечно, не зная о том, что до 16 лет этого делать 
было нельзя. Преждевременная покупка не обес
покоила и отца Коли: сейчас все катаются на мопе
дах, время такое. И. С. Захаров, слесарь завода 
транспортного машиностроения им. Я. Свердлова, 
вообще не знал ине интересовался, чем занят его сын. 
И Коля был предоставлен сам себе, катался на мо
педе у дома, часто уезжал на нем в город Бере
зовский, к бабушке. Положенный экзамен по Пра
вилам дорожного движения в ГАИ он не сдавал, и 
сейчас трудно сказать, знал ли он эти правила. 
Скорее всего, если бы знал, не пошел бы на обгон 
впереди идущей грузовой автомашины так неразум
но. И не ударился бы во встречную...

Если бы не преступная беспечность родителей, 
он 2 июня писал бы вместе с одноклассниками со
чинение за восьмой класс. Если бы, если бы...

Если бы родители или взрослые вовремя оста
новили ученика восьмого класса 41-й школы Вла
димира Сидякова, он не сбил бы мопедом 6-летне
го ребенка, а восьмиклассник школы № 9 Талгат 
Фарафутдинов не стал бы виновником травмы, ко
торую получил его товарищ Миша Машьянов, си
девший пассажиром на мопеде, которым управлял 
Талгат.

Если бы родители восьмиклассников Федора 
Магазова из школы № 136 и Александра Митина 
из школы № 93 были строги к своим детям, сле
дили за их поведением, разве появилась бы в кни
ге регистрации дорожно-транспортных происшест
вий запись: «управлял мопедом в нетрезвом состоя
нии, не справился, опрокинулся, получил травму»!

Подобные примеры можно приводить еще и еще. 
Подростки катаются по улицам и дорогам города 
на мопедах самых различных марок, катаются без 
права управлять ими, почти не зная Правил до
рожного движения, катаются беспрепятственно, где 
и как им хочется. И то здесь, то там становятся 
участниками или виновниками дорожно-транспорт
ных происшествий.

А кто виноват в этом? Только родители, толь
ко взрослые, которые подчас не только сквозь 
пальцы смотрят на увлечения своих детей, но и 
сами толкают их в беду.

По радио, телевидению, в печати мы не раз го
ворили и говорим: товарищи родители, товарищи 
взрослые, запомните—на мопедах с рабочим объе
мом двигателя 49,8 кубических метра и выше мо
гут ездить подростки только с 16 лет. И только 
после того, как мопед будет поставлен на учет в 
Госавтоинспекции и на него будет выдан государ
ственный номерной знак, а его владелец, этот самый 
подросток, сдаст экзамены по Правилам дорожного 
движения и получит удостоверение на право уп
равления им. Этого требует закон. Закон, обеспе
чивающий безопасность движения.

Так почему вы, родители, взрослые, пренебре
гаете требованиями этого закона? Неужели вас не 
тревожит судьба сына, который по вашей неразум
ной доброте, из-за вашей бесконтрольности может 
стать калекой или погибнуть? Подумайте об этом, 
пока не пришла в дом непоправимая беда.

Н. КОВАЛЕНКО, 
старший инструктор ГАИ.

Взвейтесь кострами, синие ночи!
Один за другим подходят 

к ДК им. Горького авто
бусы, из них выходят весе
лые, окрепшие и загорелые 
дети строителей. Здесь их 
встречают соскучившиеся 
мамы, папы и бабушки. Ров
но три недели провели ре
бята в пионерском лагере 
им. Ю. Гагарина. За это 
время они хорошо отдохну
ли, набрались сил для но
вого учебного года. Разно

образным, насыщенным был 
отдых детей. Ребята узнали 
много нового, стали туриста
ми, естествоиспытателями, 
ботаниками. Вечерами они 
пели пионерские песни и 
танцевали, участвовали в 
играх и спортивных состя
заниях: Все поправились, 
физически окрепли, верну
лись домой с хорошим на
строением. Всего в первую 
смену отдохнули 380 чело
век.

На смену приехавшим от
правилась новая группа де
тей. Радостные и возбуж
денные, с веселыми песня
ми отъезжают они от 
Дворца культуры. Ребята 
продолжат славные тради

ции своих предшественни
ков." За первую смену в ла
гере дети обновили пионер
скую комнату, украсили тер
риторию наглядной агитаци
ей, посадили цветы на но
вых клумбах. Обновился со
став воспитателей и вожа
тых, их ряды пополнили 
учителя школ, студенты уни
верситета, культпросветра
ботники. Скоро пионерская 
республика с портретом пер
вого в истории космонавта у 
входа встретит новые отря
ды пионеров и школьников. 
Во вторую смену отдохнет 
на три человека больше, чем 
в первую.

Г. ПОТЕРЯЕВ. Позади экзамены. Фото Б. МОЛГАЧЕВА.
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